

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Miércoles 10 de Agosto de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 490.



LA SEÑORA

D.^a Carmen Manriquez Beltrami,

VIUDA DE TORRONTERAS,

Falleció el día de ayer, á las seis y media de la tarde,
(DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS)

R. I. P.

Su desconsolado hermano, don José Manriquez; hermana política, doña Encarnación Rueda de Manriquez, y demás parientes,
Suplican á las almas caritativas, encomienden á Dios Nuestro Señor la de la finada.

La misa de entierro se celebrará en la parroquial de San Torcuato, mañana á las nueve.

No se reparten esquelas.

Sobre lo mismo.

La paz, en las mejores condiciones que pueda ser ajustada, es la tendencia que ha dominado entre los personajes que, poniendo un descanso al verano, han acudido al despacho del presidente del Consejo, previamente invitados por este para exponerles la situación y marcha de los trabajos realizados cerca del Gobierno de Washington.

Salvo un par de notas discordantes y algunos de los ilustres generales que al dar su opinión no podían decidirse sin reservas por la solución de la paz, todos los demás, por lo que han dicho ó han dejado adivinar, han aconsejado al Gobierno la única solución viable en estos angustiosos y críticos momentos.

Salvados los prestigios del ejército con el heroísmo de que viene dando muestras tan gallardas desde los comienzos de la guerra, nada nos obliga á seguir á todo trance una lucha en la que no vamos á ir ganando y sí nos exponemos á perder mucho.

Esta es la verdad de las cosas, expuesta tal y como la ofrecen los hechos, que desgraciadamente no pueden desconocerse ni variar su curso por muchas declamaciones con que quieran destruirse sus efectos.

Por ver así las cosas es por lo que nos extraña que hombres que conocen perfectamente la situación, se pronuncien resueltamente por la continuación de un estado de cosas insostenible.

Podrá halagarse á una parte de opinión con ciertas actitudes, pero la masa general se ha pronunciado resueltamente por la paz, y sólo desea habilidad y energía en el Gobierno para ir directamente á ella, en la seguridad de que no queda otro camino donde escoger.

Repasando la prensa, tanto ministerial como de oposición, puede observarse sin gran trabajo que en todos sus escritos hay una gran corriente favorable á la paz y esto no prueba otra cosa sino que la

opinión ha pronunciado resueltamente su fallo á ella favorable.

Empeños del honor nos llevaron á la guerra, un poco equivocados al juzgar al enemigo, pero no tanto que pudiéramos pensar siquiera que la fortuna iba á acompañarnos.

Ese honor se considera hoy satisfecho y es, por tanto, preciso que se piense en restañar las heridas de la patria con el bálsamo de la paz.

Así pensamos y creemos que de este modo han de ver las cosas los que sin apasionamientos y sin particulares miras aprecien la importantísima cuestión que en estos momentos se debate.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 9 de Agosto de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El Nuncio de Su Santidad, monseñor Nava de Bontifé, visitó esta tarde en su domicilio particular al presidente del Consejo de ministros, con quien habló durante tres cuartos de hora.

Parece que en esta conferencia trataron exclusivamente los señores Sagasta y Bontifé de los trabajos que viene realizando León XIII, y exhortaciones á los prelados y católicos de España para impedir que hallen eco en la Península los manejos á que pueda dedicarse el carlismo.

También parece que el jefe del Gobierno, en su conversación con el Nuncio, habló bastante del buen aspecto que, á su juicio, presenta el problema de la paz con los Estados Unidos.

Ya está redactado el decreto de convocatoria para la renovación por mitad de las Diputaciones provinciales.

Dicho decreto lo firmará la Reina el jueves próximo.

Esta tarde ha conferenciado con el mi-

nistro de Estado el embajador de Inglaterra.

Han quedado incorporados á la escuadra los cruceros *Alfonso XIII*, *Meteoro* y *Giralda*, y en breve lo será el *Lepanto*.

Esta noticia es del propio ministerio de Marina.

La escuadra de reserva que salió anteayer del puerto de Cádiz á practicar ejercicios de fuego, ha regresado sin concluirlos por haber echado á pique todos los blancos antes de consumir el número de tiros reglamentarios.

Tan pronto como se construyan otros nuevos continuarán estos útiles, aunque costosos ejercicios.

Hoy ha vuelto á reunirse el Consejo de Sanidad, pero todavía no ha redactado el dictamen.

El Corresponsal.

Boceto.

XII

Es tu cabello negro como la bruma,
son tus labios tan rojos como aMapolas
y tus dientes tan blancos como la espuma
que al Chocar en la playa forman las olas;
atrás con tu mirada, tu voz fascina,
es tu gracia la gracia de la sirena
y tu ardiente mirada, Llama divina
que abrasa corazones, linda morena.

J. Bugallo Sánchez.

LAURELES CARLISTAS.

(Continuación.)

¿Quién es D. Carlos?

Don Carlos nació en Austria el 30 de Marzo de 1848.

Los padres de don Carlos fueron don Juan de Borbón, hijo del pretendiente Carlos V y hermano del conde de Montemolin, y María Beatriz, archiduquesa de Este, segunda hija del duque Francisco, soberano del diminuto estado de Módena.

Su padre, por no faltar á las tradiciones de la familia, era muy calavera, pero á la vez muy despreocupado en materias políticas y religiosas, por lo cual sus parientes le miraban con prevención.

La madre era una pobre mujer devota y fanática, hasta el punto de que todos la tenían por medio mentecata.

En efecto, doña María Beatriz se entregó á la iglesia con tanto abandono, que rayaba en manía. Disipaba las rentas de la familia en misas, funciones religiosas de gran aparato y limosnas á monjas y frailes; no se cuidaba para nada de los asuntos principales de su casa, y una mañana su marido sorprendió al confesor de ella, que era un sacerdote fanático y

tan simple como su señora, oculto tras un cortinaje de la alcoba nupcial.

Aquella imbécil, impulsada por su fanatismo y pobreza de inteligencia, llevaba tan lejos los escrúpulos, que ocultaba al confesor en la alcoba para que, presenciando las intimidades que tenía que sufrir de su marido, le diese inmediatamente la absolución de ellas.

Don Juan tuvo por fin que intervenir en los despilfarros devotos de su mujer, lo que la irritó mucho. Además, la familia de ella murmuraba mucho de don Juan por sus tendencias liberales y el desparpajo con que hablaba del clero y del catolicismo.

Don Juan tenía queridas como todos los varones de su familia, pero los parientes de su mujer, que se hallaban en igual caso, hacían hipócritamente un crimen de esto, porque no unía á la disipación de sus costumbres las ideas absolutistas.

Irritado por la hostilidad de la familia, determinó don Juan retirarse á Inglaterra con su esposa; mas ésta se negó á seguirlo con pretexto de que, siendo tierra de protestantes, su celo católico padecería viviendo allí.

Los cónyuges se separaron. D. Juan fué á establecerse en Londres y doña María Beatriz se quedó en Módena, con los dos hijos que había tenido: Carlos, el mayor, y Alfonso, el que después fué marido de doña María de las Nieves, conocida vulgarmente por doña Blanca.

La educación de D. Carlos.

El duque de Módena, en odio á su yerno, aisló á los dos nietos de todo trato con gente española. Dióles por preceptor á un tal Molsa, aristócrata corrompido que ocultaba sus vicios bajo una religiosidad fanática y un furor absolutista; rodeólos de frailes y curas de celo vehemente, encomendándoles sobre todo que desarraigaran en los dos muchachos todo lo que oliese á las tendencias expansivas y liberales del padre.

El preceptor y los eclesiásticos enseñaron á los chicos á ser absolutistas, disimulados, holgazanes, voluntariosos, ignorantes, pífidos, hipócritas y soberanamente orgullosos.

Como ya hemos dicho, el duque de Módena sujetó á don Carlos á un sistema de educación propio para fabricar príncipes tan fanáticos como crueles, y él mostró desde el principio que era un aventajado discípulo para recibir tal educación.

Era más ignorante que su hermano D. Alfonso, pero le aventajaba en todo lo referente á soberbia y malas pasiones.

Así como en Alfonso, por su pasividad de carácter se observaba alguna aplicación al estudio, cierta moderación en el trato y alguna convicción religiosa, don Carlos era un chicuelo holgazán por temperamento, farsante por naturaleza, ateo por carácter, hipócrita por maicía, malvado por gusto, cobarde por mezquindad, y vicioso por voluptuosidad

hereditaria. Engañaba con mucha sutileza á su ayo y á su director espiritual; tiraba los juguetes y libros á la cabeza de los personajes que le servían, aunque fuesen eclesiásticos; se burlaba y se movía de ellos sin ningún recato, y les hacía mil afrontas de lo más brutal que se le ocurría y de lo más insolente que cabe imaginar.

Y ellos, no sólo se lo toleraban con la mayor paciencia, sino que hasta se enorgullecían de ello, ponderando el talento y despejo que S. A. demostraba en aquellos entretenimientos. A sus golpes, á sus insultos, dicharachos é injurias contestaban con cortesanías sonrisas, aparentando darse por honrados con aquel trato.

Un día don Carlos arrojó un vaso de vino á la camisa de uno de los eclesiásticos encargados de su instrucción, lo que el eclesiástico celebró como una de las ocurrencias más felices de un príncipe.

Aunque Alfonso se penetraba de las mismas ideas y en el fondo era tan buena pieza como su hermano, se abstenía de aquellas indecencias y se portaba mejor con sus maestros. D. Carlos se lo reprobaba crudamente y lo trataba de asno y mentecato, diciéndole que nunca sería nada ni sabría divertirse y vivir.

Tenía don Juan alguna noticia de lo que se hacía con sus hijos, pero tan vaga, que más bien adivinaba que sabía lo que pasaba; y deseoso de conocerlo con exactitud, procuró que algún emisario suyo los viese y hablase; pero tal era el cuidado con que se les recataba de su padre, que no le fué posible lograrlo.

Su madre no se cuidaba un momento de ellos, dándose por tranquila al verlos en manos de tantos y tan ortodoxos católicos. Atenta á sus devociones, no se ocupaba sino en orar y proteger al clero.

Los demás de la familia hallaban muy conforme aquella educación, por haber sido todos criados del mismo modo y creer que los hombres han sido creados para sufrir todas las impertinencias de la gente de sangre real.

Los sucesos de San Carlos de la Rápita y la abdicación del conde de Montemolín pusieron en evidencia á don Juan, que hasta entonces había sido una figura insignificante en la política, y empezaron á destacar á don Carlos, dándole á entrever esperanzas halagüeñas.

Don Juan quedó por aquella renuncia como jefe del partido carlista y heredero de los derechos que se abrogaba su familia sobre la nación española; y aunque Montemolín se condolió de pasar á la vida privada y se retractó de su abdicación, el conde de Chambord no lo quiso reconocer, y el derecho de don Juan quedó firme.

Don Carlos que sólo contaba entonces doce años, supo con alborozo lo que ocurría entre su tío y su padre; y por mucho que le hubiesen enseñado á odiar á éste, y no le hiciese caso, y lo despreciase por liberal y tonto, le dió la razón y se puso de su parte, viendo que de su rebeldía dependía su propia elevación á pretendiente y jefe del partido carlista.

Los primeros actos de don Juan le alentaron extraordinariamente, pues éste, cediendo á su carácter poco absolutista, en 2 de Junio del 60 envió una comunicación á las Cortes españolas, renunciando á adquirir el trono por medio de la guerra y mostrándose partidario de soluciones liberales; y el 4 de Julio del mis-

mo año dió un manifiesto, donde se declaraba partidario de las reformas materiales y políticas, y de una libertad omnimoda.

Estas declaraciones produjeron malísimo efecto entre los carlistas y los extranjeros que los apoyaban, los cuales dieron á entender á don Carlos que sería tal vez causa de que fuese elevado á cabeza del carlismo antes de la muerte de don Juan, lo cual causó al ambicioso y corrompido muchacho una gran alegría.

Mientras el conde de Montemolín vivió, la cosa estuvo indecisa: pero habiendo muerto aquel mismo año, quedó don Juan como representante indiscutible, y don Carlos fué ya tratado definitiva y terminantemente como heredero de un rey.

A consecuencia de la formación de la nacionalidad italiana, los soberanos de Módena cayeron del poder, la madre de don Carlos fué á vivir á Gratz, y los chicos trasladados á Venecia, que aún se hallaba en poder de Austria.

(Se continuará.)

(De Los Crímenes del Carlismo.)

Filipinas.

El sitio de Manila.

A última hora comunica la Agencia Fabra un telegrama de Londres, al que no damos ni quitamos crédito, y valga esto por la advertencia que la previa censura manda poner sobre el origen de las noticias.

Según dicho telegrama, la plaza de Manila, seguía resistiendo á la fecha del 31 de Julio.

Pero las cosas de Filipinas está de Dios que todas sean raras y todas desfavorables para nosotros.

En un principio nos hostilizaban los insurrectos y permanecían los yanquis cruzados de brazos.

Ahora peleamos con los americanos y son los insurrectos los que observan una actitud neutral.

La guarnición de la plaza intentó una salida y fué rechazada por el enemigo.

Eran tres mil los españoles que atacaron el campamento americano. El telegrama dice que briosamente.

Después del combate tuvieron que replegarse sobre Manila «con grandes pérdidas.»

Nada hicieron los rebeldes en pró ni en contra de nuestras tropas.

Este es el contenido del despacho de la Agencia Fabra, el cual procede de Londres, según indicamos al principio, y trae la fecha de hoy.

LA PARTIDA de Alcalá de Chisvert.

Más noticias oficiales.

Fuerzas de carabineros han conducido á Castellón y puesto á disposición de la autoridad militar, á seis individuos de Alcalá de Chisvert, por sospechase que han tenido participación en el levantamiento de la partida.

De ésta no se tienen nuevas noticias, y la Guardia civil prosigue sus pesquisas para averiguar su paradero.

Según telegrama recibido hoy en el ministerio de la Guerra, la partida de Castellón ha quedado reducida á nueve individuos.

Uno de los reclutados á viva fuerza se ha presentado á las autoridades.

La partida, según las últimas noticias, se dirigía hacia Cuevas de Vinromá.

Telegramas DEL EXTRANJERO

París 9.

En la ciudad de Moissac de Montauban han quedado destruidas varias casas á consecuencia de un violento incendio, que ha causado además varias víctimas.

En Clermont se produjo anoche un gran pánico á causa de haberse desencadenado un violento ciclón, que derribó chimeneas, hundió una casa, matando á un transeunte, y rompiendo el cable de la luz eléctrica, dejando en tinieblas á la población.

**

Lisboa 8.

(Recibido el 9.)

Hoy por la tarde se embarcó el presidente electo de la República del Brasil, señor Campos Sallés, para regresar á su país.

Con este motivo muchas personas acudieron á los muelles á despedir al ilustre viajero.

Algunos embarcaron en botes que iban escoltando la embarcación que conducía al señor Campos Sallés.

Un pequeño vapor, ya de noche, chocó con dos de aquellas embarcaciones llenas de pasajeros, echándolas á pique.

El número de víctimas conocido hasta ahora es de 20 muertos y 10 heridos.

**

Nueva York 9.

Un despacho de Ponce (Puerto Rico), anuncia que ha llegado á aquel puerto el vapor filibustero *Gussie*, que, según telegramas de Santiago de Cuba, había naufragado en aquellas costas.

**

París 9.

El periódico *Le Temps* elogia al jefe del Ministerio español, señor Sagasta, por su aceptación de las condiciones de paz, y espera que los Estados Unidos mostrarán moderación en sus exigencias.

Confiesa que España tendrá la recompensa de su prudencia y energía en un porvenir de sólida prosperidad.

**

París 9.

Los musulmanes de la isla de Creta han dirigido á los Gobiernos de las potencias una exposición protestando del abandono en que se tienen sus derechos y de que 25.000 familias con sus propiedades perdidas é imposibilitadas para el trabajo y la producción se encuentran fuera del territorio y sin que nadie haya tenido en cuenta el respeto á sus derechos civiles y políticos.

En dicha exposición piden á las poten-

cias que garanticen en el presente y en el porvenir su vida, su honra, sus bienes materiales y sus derechos.

**

Nueva York 9.

Dicen de Washington que en los centros oficiales se censura al general Shafter por no haber avisado á tiempo al Gobierno de la situación sanitaria de Santiago, dando lugar á que ésta fuera empeorando cada vez más.

El secretario de Marina, Mr. Long, quería dejar las tropas en Santiago hasta que se firmase la paz; pero ante la petición de los oficiales del ejército exponiendo la situación en que se encuentran las tropas, ha decidido Mr. Alger repatriarlas en seguida.

Témese en Washington que al conocer el general Blanco la situación del ejército yanqui, intente recuperar la plaza de Santiago.

Excusado es decir que las personas sensatas no dan crédito á semejante rumor.

Se ha aplazado el envío de tropas de ocupación á Puerto Rico, á fin de destinar todos los transportes disponibles á repatriar pronto á los Estados Unidos las tropas que se hallan en Santiago, pues ha causado una gran impresión la noticia de que la fiebre puede diezmar aquel ejército.

**

París 9.

Según telegramas de Berlín, la fortuna que ha dejado el canciller Bismark, es de 20 millones de marcos.

CURIOSIDADES

Manera de calcular la cosecha en grano de un campo de cereales.

Se escojen tres espigas grandes, tres medianas y tres pequeñas.

Supongamos que cada una de las espigas contengan 40 granos, 30 cada una de las medianas y 20 cada espiga pequeña.

Si la cosecha es poco favorable, será preciso disminuir el contenido de las espigas á 35, 25 y 15 granos, respectivamente.

En cada caso tendremos, pues:

40 por 3=120 ó 35 por 3=105

30 por 3= 90 ó 25 por 3= 75

20 por 3= 60 ó 15 por 3= 45

Total... 270 Total... 225

Si se dividen 270 y 225 por 9, se hallará 30 y 22'50 respectivamente; puede sacarse la conclusión de que cada hectárea dará 30 y 22'50 hectólitros de grano, siempre que no haya claros en el campo.

Se califica como buenísima, en general, la cosecha de 200 espigas por metro cuadrado, lo que nos da un resultado de 30 por 200=6.000 granos.

Y 6.000 granos, multiplicados por 10.000 metros cuadrados, ó sea una hectárea, darán 60 millones de granos

Ahora bien: como un hectólitro contiene cerca de dos milloness, darán 30 hectólitros.

Si el campo presenta claros y no es muy espeso, disminuirá el total de un décimo ó un décimo quinto.

Y si en lugar de 200 espigas por metro cuadrado sólo hubiere 150, resultará procediendo á igual cálculo, que una hectárea solo podrá producir 22 hectólitros y medio.

De todo se deduce que las precedentes matemáticas son muy deficientes, y que la cuenta que se echa queda muy expuesta á grandes errores.

La torre Eiffel.

Del gusto de la muchedumbre será, á

buen seguro, la nueva decoración de la famosa torre Eiffel, el monumento sin significación ni estilo, de líneas secas y desagradables. Se ha decidido vestirla de blanco plateado, como si fuese una novia, é iluminarla á *giorno* mientras dure la Exposición. Dos capas de pintura blanca se aplicarán al esqueleto de hierro en un año de intervalo de una á otra. Cada una de estas operaciones exigirá dos meses y 50 hombres, y nada menos que 50.000 kilos de pintura para trasformarla en la apariencia de torre de marfil. Se le añadirá una plataforma suplementaria de tres metros que se agregará á la actual plataforma del segundo piso.

La iluminación será espléndida, puesto que se montarán 10.000 lámparas eléctricas que dibujarán las plataformas, los arcos y todas las aristas de la torre, de manera que de noche se verá la silueta de la pirámide de hierro desde la distancia de 40 kilómetros. Todo esto imprimirá cierta novedad al viejo *clu* de la Exposición de 1889, por lo cual los accionistas se frotan las manos de gusto ante la perspectiva de los dividendos que se embolsarán probablemente. Pero aun cuando se emplee en la torre blanco en cantidad suficiente para pintar todas las actrices del mundo, es de temer que este afeite no la rejuvenezca, como no rejuvenece tampoco á las mujeres.

NOTICIAS

DE LA GUERRA
Con los Estados Unidos.

La información del Herald.

París 9. Telegrafían desde Washington al Herald que para formar la comisión que ha de resolver la cuestión de Filipinas, se citan á Mr. Day, Pater, Hallison, el senador Harlan y Mr. Broon, éstos dos últimos magistrados del Supremo. No se conoce á ciencia cierta el número de comisionados; unos hablan de que serán tres, y otros dicen que la formarán cinco.

Se afirma que después de firmada la paz se retirará Mr. Day á la vida privada, sustituyéndole probablemente en su actual cargo el coronel Jhon Hay.

En Washington se cree que mañana se ordenará la suspensión de hostilidades. El Gobierno yanqui ha telegrafiado á los generales Miles y Merrit anunciándoles ya algo en este sentido.

El corresponsal del Herald en Gibraltar telegrafía diciendo que en dicho puerto reina gran confusión por el llamamiento de tropas sobre la sierra Carbonera y otros puntos próximos.

Han llegado ayer á Algeciras ocho cañones de veinticuatro centímetros.

Dos trenes cargados de municiones y provisiones están detenidos en Córdoba esperando instrucciones.

El Gobierno yanqui esperaba ayer un telegrama del general Merrit anunciando la capitulación de Manila.

En Washington creen que ocurrirá este suceso antes de que se convengán las bases de la paz, facilitando así la solución del problema de Filipinas.

Aumentan las disensiones entre el general Shafter y Mr. Alger de tal manera que es inminente ó la destitución de Shafter ó la dimisión y retirada de Alger.

Shafter amenaza con dimitir si no se establece inmediatamente un servicio de transportes en número suficiente para repatriar las tropas.

Se ha desarrollado la fiebre con caracteres epidémicos entre los españoles.

A Sampson se le ha ordenado que evite exponer los buques á la acción de las numerosas minas que rodean á Puerto Rico.

Shafter telegrafía á su Gobierno que el 75 por 100 del ejército á sus órdenes

se halla incapaz de prestar servicio, enfermo de malavia.

En el último Consejo de ministros quedaron acordadas las instrucciones que ha de tener en cuenta la comisión, respecto de algunos puntos que afectan á la cuestión de Cuba.

En el caso de que España reclame su artillería y las armas y municiones que hay en la Habana, los yanquis las entregarán, y además no se destruirán las fortificaciones.

CARTERA DE NOTICIAS

Habiendo informado los cuatro ayuntamientos de los distritos más limítrofes al de Palazuelo de Sayago, relativos al perdón de contribuciones que éste solicitaba, la comisión provincial acordó remitir el expediente á la Delegación de Hacienda.

El día 16 se celebrará en Belver de los Montes, una corrida de novillos.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Consolación Martín Fernández.

Defunciones.

Carlos Frutos Carretero.
Carmen Manriquez Beltrami.
Bernabé de San Jacinto.

Según noticias, se están confeccionando los uniformes que han de usar los individuos que forman parte de la banda de la casa Hospicio.

Tenemos entendido que los miércoles, viernes y domingos, se recibirá á la llegada del tren mixto de Medina, el importante periódico de Madrid *El Liberal*.

El número de *Nuevo Mundo* que tenemos á la vista, es muy notable por sus notas artístico-literarias y por sus trabajos de actualidad.

Publica una hermosa portada en colores, *La Caridad*, de Palao; la familia del Príncipe Bismarck; Consejo de Ministros yanqui presidido por Mac-Kinley; fotografías de la ciudad de Ponce, en Puerto Rico; personajes que negocian la paz; D. Carlos de Borbón, D. Jaime, Mella, Cerralbo y Barrio Mier; la *kermesse* de Chamberí; actualidad teatral, *La Chiquita de Nájera*, y artículos de Taboada, Canals, López de Sáa, Sabau, Pelliçer, Vega Rey, *Florete* y Aguado.

Después de larga y penosísima enfermedad, falleció ayer en esta capital, la señora doña Carmen Manriquez Beltrami, viuda de Torronteras y hermana de nuestro particular amigo D. José, bajo cuyos cuidados ha vivido desde que ocurrió su viudez.

Reciba nuestro buen amigo la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida que le aflige, y Dios le conceda la resignación necesaria para sobrellevar la desgracia.

La comisión provincial ha acordado el librar á favor del señor Administrador del Hospital de Benavente, la cantidad de 8.318 pesetas 45 céntimos, para atender á los gastos ocasionados en aquel establecimiento en el mes de Junio último.

Hasta el día 13 del actual no hay señalamiento de juicio oral en la Audiencia provincial.

En breve comenzarán las negociaciones cerca del gobierno de los Estados Unidos á fin de que, una vez ultimados los trabajos para la paz, vuelvan á Espa-

ña los buques de guerra *Conde de Venadito*, *Princesa de Asturias* y todos los demás que se encuentran en aguas de Cuba y Puerto Rico.

En la sesión que esta noche celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Transferencia de crédito para obras en la torre de San Juan.
- 2.º Informe sobre aumento de lámparas.
- 3.º Idem de la Contaduría en una petición de los médicos titulares.

El Gobierno tiene noticia de que en algunos pueblos de la Península el clero excita á los feligreses en favor del carlismo.

Sábese que el Gobierno no tardará en adoptar severas disposiciones contra los sacerdotes que trabajen en pro de la causa carlista.

Han sido admitidas las renunciaciones del cargo de concejales del ayuntamiento de Otero de Sarieros, á don Heracio Alonso Aliste y don Tomás Miñambre Fidalgo.

Ha desaparecido el administrador de Loterías de Villarreal (Castellón), dejando un descubierto de 5.000 pesetas.

No se ha ido con Dios sino con 5 000 pesetas.

De Barcelona telegrafían que el obispo de aquella diócesis se encuentra gravísimamente enfermo.

Buena ocasión.

Se venden dos máquinas de coser llamadas *Industriales* de lanzadera oscilante en primera usa. Calle del Riego, 29.

Hasta el jueves ó viernes no recibirá el gobierno de Washington la contestación del gobierno de España.

Todos los ayuntamientos que estén en descubierto, remitirán á la Diputación provincial, en término de cuatro días, la forma en que quedaron constituidos, bajo la multa de 50 pesetas y sin perjuicio de enviar comisionados que recojan dichos documentos.

Asegúrase que desde el día 15 del corriente mes cesará la prohibición de exportar el trigo.

Noticias de Nueva York dicen que el general Blanco ha publicado una proclama anunciando al pueblo de la Habana que las potencias europeas obligan á España á hacer la paz con los Estados Unidos.

Blanco ha ofrecido una amnistía por delitos políticos y ha puesto en libertad á más de 150 individuos presos por aquellos delitos.

—El Gobierno ha pensado en dar cuenta á las Cortes de la nota de España á los Estados Unidos, porque acepta todas las condiciones impuestas y firmará la paz «ad referendum» para someter el tratado á la sanción de las Cortes.

Si, después de aceptar las condiciones de la paz los Estados Unidos, siguieran sus ejércitos opodiéndose de las colonias que todavía son españolas, entonces el Gobierno daría á las Cortes cuenta de esto.

Si se suspenden las hostilidades, el Gobierno dará cuenta á las Cortes después de firmada la paz.

El *Boletín Oficial* de hoy, publica una circular del Presidente de la Diputación, concediendo á los ayuntamientos que tengan descubiertos por contingente provincial, un plazo definitivo, que espirará el 31 del actual, para hacerlos efectivos.

La Compañía de Salvamento marítimo Chapman, encargada de poner á flote el crucero español *María Teresa*, asegura que este buque podrá ser utilizado como barco de guerra, siempre que se hagan en él grandes reparaciones.

En el mismo caso se encuentra el *Cristóbal Colón*.

Cuanto al *Vizcaya* y el *Oquendo*, según los expertos de la Compañía mencionada, forman una masa informe de tabloneros y hierros retorcidos, y no será posible extraerlos.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 10 (11 m.)

Noticias de Canarias.

Ha empezado á formarse una compañía de zapadores con las fuerzas desembarcadas del *Respléndido*.

El vapor *Africa* ha comenzado á desembarcar el material de guerra.

A consecuencia de la guerra ha decrecido en un 100 por 100 el movimiento de buques en los principales puertos de las Canarias.

Centenares de familias que viven de las faenas marítimas, sienten profundo malestar.

Madrid 10 (1,50 t.)

Lotería Nacional.

En el sorteo celebrado hoy en esta Corte, han correspondido los primeros premios á los números siguientes:

Premio mayor, al núm. 11 889 en Oviedo, segundo al 3.907, tercero al 9.538 y siguientes á los números 3.191, 6.378, 1.702, 9.549, 8.072, 5.517, 10.765, 1.113, 12.185 y 1.048.

Madrid 10 (2, t.)

El Gobierno de Washington

En Washington hállase reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de Mac Kinley, y ocúpase en el examen de la nota enviada por nuestro Gobierno.

Los ministros americanos guardan una reserva impenetrable, y esto hace imposible el que pueda conocerse siquiera aproximadamente, la contestación que haya de dar Mac Kinley á la nota referida.

Madrid 10 (3 t.)

Buenas impresiones.

A pesar de la reserva que guardan los ministros americanos, tiénense excelentes noticias acerca del resultado del Consejo de ministros que hoy celebran, y según comunican de Washington, la contestación que dará Mac Kinley á la nota de nuestro Gobierno, será favorable para España.

Madrid 10 (3,15 t.)

Firma.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma de la Reina, varios decretos de recompensas de aquel departamento, que no comunican por su escaso interés.

Madrid 10 (3,40 t.)

Soldados que regresan.

Según noticias de Algeciras, son allí muy obsequiados los soldados que regresan por enfermos de la campaña.

Las autoridades les darán socorros en cantidad suficiente para que puedan llegar á sus domicilios.

Sánchez Ortiz.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIENTO fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

PAPELES PINTADOS
DE
ESPERATO ROBLEDO
PLAZA DEL FRESCO
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA IMPERIAL
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción. Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
DE
ENRIQUE CALAMITA
Es el primero en su clase, segun opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotografo, Fototipia, Zincografia, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromeria y anuncios para el comercio.

Importante
A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

L' UNION
Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.
Establecida en Paris, 15, Rue de la Banque.
Reconocida en España por Real Orden y sometida á su legislación.
Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.
Capital social Francos. 10.000.000
Reservas id. 10.135.000
Primas á recibir id. 76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.
Francos. 15.986.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.
Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público. Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16.

IMPORTANTISIMO
á los industriales todos, pabres y ricos.
¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquiere EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.
Calle de la Universidad, 35 y 37.
BARCELONA

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,
LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,
LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,
LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS** ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como **AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL,** se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ**
Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.
Pídanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**